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交通部公路總局嘉義區監理所 
105年第 1次廉政會報會議紀錄 

壹、時間：105年 7月 5日（星期二）上午 10時 

貳、地點：本所 3樓第 1會議室 

参、主持人：劉所長英標                     記錄：孫玉玲 

肆、出、列席人員：詳簽到單 

伍、主席致詞： 

    公路總局政風室楊科長、郭主任檢察官、本所二位副所長、

各位主管大家早，很高興政風室安排今年度第一次廉政會報，並

準備的會議資料，很感謝總局楊科長及郭主任檢察官列席指導，

接下來開始今天的會議議程。 

陸、上級長官暨外聘委員致詞 

政風室楊科長照芬： 

主席、郭主任檢察官和嘉義所各位長官、先進大家早，很高

興來參加貴所的廉政會報，照慣例跟大家宣達公路總局的指示，

我看了秘書單位工作報告也有提到，請主管向同仁宣導如遇到饋

贈財物、請託關說、飲宴應酬情形，請依廉政倫理規範相關規定

辦理登錄，除此之外，下班後在家遇到饋贈財物及請託關說事

件，除了嚴拒之外，還要記得立即致電直屬長官報告並副知政風

室，回到工作崗位上時，要填登錄表並依相關規定辦理，以保護

同仁自身權益。去年年底遇到一個案子，檢調單位搜索到一本帳

本，內容與監理單位有關，廠商送監理單位同仁禮物，對這個帳

本就對案子就有很大的關係，同仁遇到廠商送禮時，一定會依相

關規定拒絕，可是拒絕完後就忘記後續動作，想說我已經拒絕了

應該沒有關係，如果沒有辦理登錄的話，出了問題就沒有任何資

料可以佐證，對同仁來說是很困擾的事情，希望各位主管幫忙轉

達所屬同仁，很高興嘉義所對廉政會報及工作相當支持，在此預

祝廉政會報開會成功。 
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外聘委員郭主任檢察官志明： 

主席、楊科長、孫副所長、林副所長及與會各位委員大家好，

我很高興第一次參加貴所廉政會報，在地檢署我是負責肅貪掃黑

業務，看到貴所準備的會議資料很豐富，最主要是談廉政議題，

對我們國家而言，廉政工作強調預防勝於治療，公務機關都會有

同仁在細微處，認為沒有人會知道，目前國家廉政肅貪這一塊大

家都清楚，有些在細微處不拘小利小節，而一而再、再而三習慣

成自然，早晚就會被人發現，廉政工作能提早預防及宣導，避免

容易鑄成大錯，在預防兼宣導，希望從根做起提早發現，儘早治

療減少很多偵辦成本，走向正途，可以減少很多國家資源，救了

很多家庭，希望透過這個廉政會報，大家來共同努力，引導同仁

走向正途，避免對機關及個人之形象造成很大的損害，很高興能

參加這一次的廉政會報，預祝會議圓滿成功。 

柒、歷次會議主席裁（指）示及決議事項辦理情形：略（詳會議資料） 

一、 項次 10402-1：請開標主持人依政府採購法規定，注意底價

之保密。 

    主席裁（指）示：本案解除列管。 

二、 項次 10402-2：查核委託廠商若遭受不當干擾，擬於工作圈

納入議題，提出對不願查核的委託單位，不

再予以續約。 

主席裁（指）示：請車管課續推本案並朝修法方向努力，本

案繼續列管。 

三、 項次 10402-3：請持續推動代檢廠交互稽核，擬訂相關計畫，

分為所本部、雲林站、麻豆站及臺南站四轄管

區域，排定輪動表，由政風單位會同稽核，每

月至少會同 1次以上。 

主席裁（指）示：本案解除列管。 

四、 項次 10402-4：查核代檢廠及駕訓班之行程，同仁應注意保

密之規定。 

主席裁（指）示：本案解除列管。 
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捌、秘書單位工作報告： 

一、上級機關重要政風工作指示事項（略，詳會議資料） 

主席裁（指）示： 

1. 檢驗線各項設備之採購，應落實訪價制度，並參考各所決

標價格，勿找同一家廠商索取估價單，必要時會資訊室提

供意見，以節省公帑。 

2. 有關政府採購法第 73條之 1相關程序，所內外各單位配合

辦理。 

3. 餘參照辦理。 

二、本所政風工作執行情形（略，詳會議資料） 

主席裁（指）示：洽悉。 

三、 近期發生之政風案例（略，詳會議資料） 

主席裁（指）示：洽悉。 

四、 下次會議「廉政推動執行情形」專題報告提報單位 

主席裁（指）示： 

下次會議「專題報告」提報單位為車管課，「提案討論」

提報單位為雲林站、資訊室及政風室。 

玖、專題報告： 

運輸業管理課提報「公路客運偏遠路線補貼查核防弊精進作為專

題報告」。（略，詳會議資料） 

主席裁（指）示：請運管課加強督導駕駛員身分插入識別率較低

的業者，排班進行訓練。 

拾、提案討論：  

提案一（主計室提案） 

案由：同仁搭乘汽車或自行駕駛自用汽機車至出差地，出差旅費

中交通費的報支。 

說明：略（詳會議資料） 

決議：請運管課（股）協助辦理相關事宜，本案照案通過。 

提案二（東勢分站提案） 

案由：「對於辦理駕照遺失補發或換發應仔細審核」之策進作為 
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說明：略（詳會議資料） 

資訊室洪主任廣誠補充說明： 

本所已採購人臉辨識系統，即將辦理安裝測試，便於窗口人

員作業，以杜絕冒考情形發生。 

決議：請駕管、車管課（股）訂定相關標準作業流程，結合人臉

辨識系統，並安排集中訓練，本案照案通過。 

提案三（政風室提案） 

案由：105年度汽車檢驗專案稽核策進作為乙案，請審議。 

說明：略（詳會議資料） 

決議：請車管課排定交叉查核代檢廠錄影監視系統行程，並於行

前召開會議，討論共同查核點，本案照案通過。 

拾壹、臨時動議： 

無。 

拾貳、上級指導： 

總局政風室楊科長照芬： 

    主席、各位主管大家好，今天會報收獲非常豐碩，大家都

知道廉政會報主要的功能，是在於檢視機關廉政風險，藉由多

方意見交流，研擬改善措施，今天的會報充分地達到此一目的。

對於貴所政風室的努力，及各位主管的支持配合，也表示感謝。

另外，嘉義所對於監理業務高品質的服務，花了很多的心血，

在此提醒各位同仁力求工作完善之餘，更須注意行政流程，業

務上盡量依行政規定辦理。政風單位是機關首長的幕僚單位，

也是各位的朋友，如須各項協助，政風室樂意為各位服務及解

決，若無法解決也會報到總局請求協助。 

拾參、主席結論： 

大家很辛苦，尤其感謝政風室準備這麼齊全資料，還有

相關參與提案的單位，謝謝大家。 

拾肆、散會：12時 00分。 


